

Kopie an: HH. Bundesrat Honegger

vT.

250.9

Berne, le 10 février 1978

hv

Strictement confidentielleNote à Monsieur le Conseiller fédéral Aubert

Mon interlocuteur à la Direction générale de l'Agence atomique à Vienne me donne les renseignements suivants:

1. Un grand nombre de candidatures ont déjà été présentées pour le poste d'Inspecteur général détenu actuellement par notre compatriote M. Rometsch. La candidature qui paraît avoir le plus de chances est celle de M. Osredkar qui était le gouverneur yougoslave au Conseil de l'Agence et qui détient actuellement une haute fonction dans le gouvernement yougoslave. Il a l'appui des Américains et obtiendra probablement celui des Russes.

Le Canadien Jennikens qui se trouvait au premier plan a retiré sa candidature et le gouvernement canadien se propose de présenter un autre nom. Vu les tensions actuelles entre le Canada et l'URSS, des difficultés seraient à prévoir.

Le Royaume-Uni et la France ont également présenté des candidatures qui, du point de vue qualification, ne paraissent pas s'imposer.

2. Dans les circonstances actuelles, une candidature du Professeur Zangger est donc concevable. Elle se heurtera cependant à l'opposition concertée des Américains et des Russes en raison de l'attitude prise par Z. dans le Club de Londres. Tandis que les superpuissances atomiques exigent un système de contrôle complet sur les fournitures nucléaires, Z. aurait pris la tête de ceux qui essayent de limiter ces contrôles aux seuls éléments d'équipements

exportés par un membre du Club de Londres. C'est effectivement la position de la Suisse appuyée par la France et la République fédérale d'Allemagne. Vu l'intransigeance avec laquelle Z. a l'habitude de défendre ses positions, mon interlocuteur estime que, malgré l'appui des pays européens, sa candidature sera vouée à l'échec. La décision ne sera cependant pas prise comme prévu lors de la réunion du Conseil à la fin de ce mois, mais seulement en avril ou en juin.

3. Conseil personnel de mon interlocuteur: Présenter la candidature Z. par voie officielle comme témoignage de l'intérêt de la Suisse à être représentée dans le Secrétariat de l'Agence, mais sans insistance et sans intervention diplomatique dans toutes les capitales, puisque les chances de réussite sont minces.
4. Puisque le mandat du deuxième ressortissant suisse au Secrétariat de l'Agence, M. Baerlocher, vient également à échéance cette année, la Suisse aurait toutes les raisons d'insister pour obtenir un nouveau poste. Actuellement le poste de Secrétaire du Conseil à l'échelon directeur est à repourvoir. Un Suisse aurait de bonnes chances de l'obtenir, puisqu'on donnera la préférence à un Neutre. Il faudrait un candidat avec une solide expérience diplomatique et d'un rang suffisamment élevé. Selon mes propres souvenirs, il s'agirait effectivement d'une fonction intéressante, quoiqu'à un échelon inférieur à celle de l'Inspecteur général qui a rang de Directeur général adjoint.

*) Excellentes connaissances de l'anglais indispensables.

